

Las religiones en los entornos digitales

¿Qué hay de espiritualidad en las redes sociales?

Seminario IERMA
Miércoles, 2 de abril
Madrid
2025



Las religiones en los entornos digitales

¿Qué hay de espiritualidad en las redes sociales

El impacto de la digitalización en las culturas ha sido creciente y ha acabado por transformar profundamente las dimensiones de nuestra vida cotidiana. Los entornos virtuales han invadido la vida personal y han ocupado espacios de socialización que hasta ahora habían sido solo presenciales. Es posible que estemos ante un cambio de paradigma vital cuyo alcance final todavía no hemos valorado suficientemente. Los efectos de internet están imprimiendo un antes y un después en la vida no solo de las nuevas generaciones, porque alcanza cada vez a más población, lo que nos invita a reflexionar en estas transformaciones atendiendo todas las dimensiones propias de la existencia humana.

Esta transformación digital también está llegando a la espiritualidad y a las religiones. Se habla ya de un cambio de paradigma: de las religiones tradicionales a las religiones en línea. No es una simple mudanza de las tradiciones religiosas al entorno digital, el ritmo acelerado de los cambios nos hace pensar que van a cambiar muchas cosas. Lo virtual ha emergido como un espacio propio para la espiritualidad y se desvela como oportunidad para hacer más accesible la fe y las experiencias religiosas en los jóvenes y en los adultos. Aunque haya resistencias, crece la evidencia de que la experiencia espiritual y los vínculos religiosos se vivirán plenamente en entornos digitales.

En este marco, percibimos la necesidad de un acercamiento sereno a las redes sociales y lo religioso en el que podamos descubrir lo que podía ser invisible hasta ahora, explorar su potencial, valorar ventajas y evaluar riesgos. Junto a los que viven la oportunidad, no faltan los que avisan de posibles dificultades: individualismo, superficialidad, brecha generacional... Por ello nos parece oportuno el diálogo sobre cómo integrar los entornos digitales con el desarrollo de lo personal, incluyendo la experiencia de sentido y de fe, sin diluir la riqueza y la hondura de las relaciones interpersonales.

Este nuevo seminario del IERMA quiere acercarse a las presencias de la espiritualidad y las diversas religiones en las redes sociales. Con ello queremos desplegar oportunidades de desarrollo personal y social de la experiencia religiosa, también en los entornos online, y contribuir a la construcción de la diversidad religiosa en la vida personal y social.

Carlos Esteban Garcés
Director del IERMA

Programa del Seminario

10.15 h. Entrada, acreditación y presentación

10.20 h. ¿Qué hay de espiritualidad en las redes sociales?

● Presentador y conductor del seminario

Estenez Music

 @estenezmusic

 youtube.com/@estenezmusic



Viviendo la vida con autenticidad, sin máscaras

Si quiere que se le reconozca por algo,
es por el sentido y por la trascendencia de sus canciones.

Quiere tratar temas de los que no se suele hablar en el mundo musical.

● Una mirada desde el Sufismo. Tradición mística del Islam

Psicología y espiritualidad en Youtube

Rafa Millan y Mardía Herrero

Comprometidos con el anhelo de tender puentes entre las tradiciones religiosas

 www.psicologiayespiritualidad.com

● Una mirada desde la tradición judía

La presencia del Judaísmo en las redes sociales

María Royo Gómez

Directora de Comunicación en Federación de Comunidades Judías de España

 www.fcje.org

● Una mirada desde la Iglesia Católica

Paula Vega. Misionera digital de Málaga

Project Manager en España de la serie The Chosen

Content Creator en Católicos en Red

 www.llamameyumi.com

● Una mirada desde la confesión evangélica

Le grito al mundo el amor que cambio mi vida

Marta Durán

 @martitadu   @martitaduu

 www.ferede.org

12.15 h. Final del Seminario

El **Instituto de Estudios sobre Religiones y Mundo Actual**, del Área de Ciencias de la Religión en La Salle Campus Madrid, organiza este seminario.

Los estudiantes que quieran recibir un certificado de participación deben inscribirse por correo electrónico: almudenag@lasallecampus.es indicando en el asunto: IERMA, el nombre y apellidos.

Si se quiere la certificación de 0,5 ECTS, además de la inscripción y la participación en las sesiones, deberán enviarse a la misma dirección una memoria escrita de la actividad antes del 7 de mayo de 2025.

La inscripción y el certificado (se recoge en la secretaría) son gratuitos.

Las sesiones se celebrarán en el Salón de Actos del Centro Universitario La Salle



Las sesiones se celebrarán en el salón de actos del Centro Universitario La Salle
C/ La Salle, 10. 28023 Madrid

Cómo llegar:

Desde Moncloa:

- Bus EMT 161
- Bus Llorente 657, 667 A, 654 y 655

Desde Chamartín:

- Bus Llorente 815

Desde Estación RENFE de Aravaca:

- Bus EMT 161

Desde Estación RENFE de El Barrial:

- Bus EMT 162



Más información e inscripciones:

Almudena García:

almudenag@lasallecampus.es

Tel. 91 740 19 80. Extensión 238.

C/ La Salle, 10. 28023 Madrid

Organiza:

IERMA
Instituto de Estudios sobre Religiones y Mundo Actual

 **La Salle**
Campus Madrid